

“Doc” llega con el **bisturí**

◆ **FELIPE ARRIETA S.**
felipe.arrieta@lateja.co.cr

Luis Guillermo Solís le pasó el churuco de la Caja a la doctora María del Rocío Sáenz, que no se arruga ante semejante reto y llega con el bisturí para comenzar a operar al paciente.

Esta puriscaleña de pura cepa habló ayer con La Teja sobre la que será su nueva casa y cómo hará para salvarla.

—¿Cómo cree que se encontrará a la Caja?

Quisiera encontrarme al paciente Caja no tan mal como la gente lo está percibiendo, es lo que quisiera pero creo que lo voy a encontrar delicadito, yo quisiera que no estuviera tan mal para que mi trabajo fuera más fácil.

No veo a nuestro sistema de salud en agonía pero sí requiere una intervención y claridad en las decisiones que hay que tomar.

—¿Qué es lo primero que hará en su nuevo puesto?

Lo primero es tener una reunión de transición con las actuales autoridades, ya tengo una cita con la doctora Balmaceda (presidenta ejecutiva actual de la CCSS) para reunirnos esta semana.

Tenemos análisis de lo que estaba pasando en la Caja, pero de lo que ha pasado en el último año y medio no tenemos información, hay que hacer un barrido rápido de cómo está el arte.

—¿Cómo va a mejorar los servicios en hospitales?

A veces los tiempos de espera en las consultas o emergencias que son de atención inmediata se deben a algunas normas y procedimientos que responden más a cuestiones de tipo administrativo que a la atención directa de las personas, esto se puede mejorar.

Si tuviéramos expedientes digitales sería mucho más fácil pero aún sin expediente electrónico es posible encontrar esos nudos y mejorar los tiempos de respuesta y que la gente realmente sienta que el esfuerzo que hace la institución le llega en su atención y no solo en lo normativo.

—¿Cómo mejorará la infraestructura en los hospitales?

El tema de infraestructura tal

vez lo plantearía distinto. Es un tema específico y concreto a nivel hospitalario pero la capacidad de los hospitales está muy vinculada a la capacidad de los Ebáis, clínicas y hospitales locales. Hay que solucionar los servicios en estos últimos para que la gente no tenga que venir hasta San José por un problema que no lo requiere.

—¿Cree que es cierto que la Caja no tiene plata para cubrir las pensiones en el futuro?

Se está a la espera de un informe, porque hay disfunción entre los análisis internos de la Caja y un estudio hecho por una empresa de afuera. El informe estará en mes y medio y ahí ya tendríamos la radiografía del estado de salud del régimen de Invalidez, Vejez y Muerte y con base en eso se podrían tomar las decisiones, sabiendo cómo está el enfermo veríamos cuál es el tratamiento.

—¿Alcanzan cuatro años para curar a la Caja?

Cuatro años parecieran muchos pero son pocos para los procesos sociales que son de largo aliento, pero si por lo menos se pudiera dar la direccionalidad hacia la solución de los problemas eso se va a sentir rápidamente, la población se va a dar cuenta que se está haciendo algo positivo.